
pÁg.

12

Órgano oficial de publicación y difusión de la 

Universidad Autónoma de Nuevo León 

Publicación mensual

San Nicolás de los Garza, Nuevo León

Febrero 2015

Año 8, Núm. 4

FORMAN A pERSONAL MÉDICO SOBRE 
DISCApACIDAD INTELECTUAL





ÍNDICE

22

AMpLIARÁN COBERTURA CON NUEvOS ESpACIOS ACADÉMICOS

CUATRO DÉCADAS DE vIDA EDUCATIvA EN SANTIAgO

ACREDITAN pROgRAMA DE INgENIERO FORESTAL

REALIzA OUI ASAMBLEA REgIONAL MÉxICO

FORMAN A pERSONAL MÉDICO SOBRE DISCApACIDAD INTELECTUAL

IMpLEMENTARÁN MODELO EDUCATIvO INTERNACIONAL

CONMEMORAN DÍA DE LA BANDERA

ApOyARÁ UANL pROgRAMA NUTRINFóRMATE

INAUgURAN AULAS EN LA pREpARATORIA N°4 DE gALEANA

vISITA LA UANL EL EMBAjADOR DE AUSTRALIA EN MÉxICO

EvENTOS

6

14

10

18

4

12

16

20

8



UANL FEBRERO
DE 20154

AMpLIARÁN COBERTURA CON 
NUEvOS ESpACIOS ACADÉMICOS

Más de 12 millones 
de pesos invirtió la 
Escuela Industrial y 

Preparatoria Técnica «Pablo 
Livas» en sus unidades Centro 
y Poniente para la construcción 
y equipamiento de nuevas 
aulas, remodelación de áreas 
administrativas, comedor y 
aulas de la carrera Técnica de 
Diseño y Comunicación.

Esta mejora de la infraestructura 
está sustentada en el 
programa de fortalecimiento 
del Nivel Medio Superior de 
la Universidad Autónoma de 
Nuevo León, institución que ha 
construido al menos cien aulas 
en bachillerato, considerando 
la alta demanda de jóvenes por 
cursar la preparatoria.

El Rector de la UANL, Jesús Ancer Rodríguez, y el Director de la Preparatoria Técnica Pablo Livas, Moisés Molina Ramos, inauguran 
las nuevas instalaciones, acompañados de autoridades universitarias. 12 de febrero de 2015.

«Con 94 años de tradición, esta Preparatoria Pablo Livas ha sido 
un factor importante de desarrollo en el estado, su prestigio es 
muy alto y dada la demanda de alumnado ha crecido en aulas 
para incrementar su cobertura; es interés de nuestra institución 
fortalecer este nivel de estudios y las carreras técnicas», explicó el 
Rector Jesús Ancer Rodríguez.
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Ustedes, jóvenes, cuentan 

con una preparatoria de 

primera y esta institución 

va a crecer aún más. Será 

un desafío para ustedes 

participar en el Premio 

Nacional de la Calidad, 

pero ya tienen una serie de 

credenciales para lograrlo; 

por parte de las autoridades 

universitarias ofreceremos 

todas las facilidades para 

que el proceso culmine

con éxito

“

“

Dr. Jesús Ancer Rodríguez

 El ejecutivo universitario cortó 
el listón inaugural de cinco 
nuevas aulas en la Unidad 
Poniente, espacios que fueron 
equipados con aparatos de 
audiovisual, computadoras 
y conexiones a red y base 
de datos; esta inversión se 
realizó con recursos del Fondo 
Concursable en la Inversión 
en Infraestructura para la 
Educación Media Superior, la 
UANL y recursos propios.

La Unidad Poniente abrió sus 
puertas en 1997 con tan sólo 
43 estudiantes, hoy es una 
dependencia que atiende a 
jóvenes del área metropolitana 
y municipios foráneos como 
García, Juárez y El Carmen; la 
matrícula es de 924 alumnos, 
de los cuales 300 se integraron 
a este plantel en los últimos tres 
años.

En la Unidad Centro, Ancer 
Ro d r í g u ez  re a l i z ó  u n 
recorrido por las áreas que 
fueron remodeladas: el área 
Administrativa y de Servicios 
Escolares, la Secretaría de 
Finanzas, el comedor de 
empleados, un domo en el 
patio posterior, las aulas de 
la carrera Técnica de Diseño 
y Comunicación, así como la 
adquisición de un microbús con 
capacidad para 37 pasajeros.

«Agradezco todo el apoyo que 
hemos tenido por parte de la 
Rectoría a cargo del doctor Jesús 
Ancer Rodríguez para lograr 
estos proyectos, infraestructura 
que nos será fundamental para 
cumplir con indicadores que 

nos permitan seguir creciendo», 
reiteró el Director Moisés Molina 
Ramos.

Y es que la “Pablo Livas” se ha 
planteado el reto de participar 
en el Premio Nacional de la 
Calidad, toda vez que ha sido 
ganadora de este certamen 
a nivel estatal y contar con 
una serie de reconocimientos 
que la colocan hoy como una 
institución de prestigio.
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CUATRO DÉCADAS DE vIDA 
EDUCATIvA EN SANTIAgO

Sa nt i a g o ,  N L .-  La 
Preparatoria 20 de la 
UANL celebró 40 años 

de vida académica y, en su 
compromiso por ofrecer la 
oportunidad de estudios a más 
jóvenes, inauguró cinco nuevas 
aulas para ampliar la cobertura 
educativa en la región.

Fue el Rector Jesús Ancer 
Rodríguez quien cortó el listón 
de apertura, acompañado del 
maestro Juan García Ramírez, 
Director del plantel; asimismo, 
se entonaron las tradicionales 
mañanitas y se partió un 
pastel conmemorativo, donde 
participaron maestros, personal 
administrativo y estudiantes.

“Hoy, a 40 años de distancia, la Preparatoria 20 es una institución de 
calidad educativa, que le apostó al ISO 9001:2008 (se ha certificado 
en tres ocasiones), le apostó al Sistema Nacional de Bachillerato, 
obtuvo el Premio Nuevo León a la Calidad en 20013 y 2014; por 
eso es la oportunidad de agradecer a toda la comunidad el trabajo 
que han estado realizando por posicionar a esta escuela”, expresó 
el ejecutivo universitario.

El Rector de la UANL, Jesús Ancer Rodríguez, y el Director de la Preparatoria N° 20, Juan García Ramírez, develan una placa 
conmemorativa por los 40 años de vida académica de esta dependencia universitaria. Los acompañan el Alcalde de dicho municipio, 

Homar Almaguer Salazar, y autoridades universitarias. 13 de febrero de 2015.
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Como parte de los festejos del 
cuadragésimo aniversario, se 
entregó un reconocimiento 
a quienes ocuparon la 
dirección del plantel y 
durante su período de gestión 
emprendieron acciones a favor 
del engrandecimiento de la 
Preparatoria 20.

Fueron distinguidas siete 
personas: Everardo Almaguer 
González, Everardo Leal 
Marroquín,  Joel  Amaya 
Treviño (recibió el galardón la 
señora Ofelia Rangel González, 
viuda), José Luis Montemayor 
González, José Manuel Cavazos 
Alanís (pasó al estrado Lilia 
del Carmen Cavazos Villalón, 
hija), Ramón Rafael Cavazos 
González y Pedro Galván.

Acudieron a este acto los 
integrantes de la primera 
generación de la Preparatoria 
2 0,  q u i e n e s  p u d i e ro n 
intercambiar palabras con las 
actuales autoridades de la 
UANL; asimismo se recordó 
a quienes en 1974 lograron la 
misión de instituir el plantel que 
inició en lo que era la escuela 
para niñas de Santiago.

“Sólo nos queda ser agradecidos 
con aquellas personas, hombres 
y mujeres, que hicieron todo 
para que este proyecto fuera 
una realidad, una escuela que 
ha cambiado la vida de muchas 
personas en cuatro décadas; 
hoy podemos presumir logros 
que se lograron trabajando en 
equipo”, puntualizó el director 
Juan García Ramírez.

El Alcalde de Santiago, Homar Almaguer Salazar, felicitó a la 
comunidad universitaria por el aniversario y dejó claro que la 
Máxima Casa de Estudios ha sido un factor fundamental de 
desarrollo para el municipio que encabeza.

Aplaudo el compromiso 

de la Preparatoria que hoy 

inaugura cinco aulas más, 

porque la demanda de 

los jóvenes del municipio 

se va a cumplir, que siga 

habiendo esa continuidad 

de ofrecer mayor cobertura 

educativa; nuestro sueño 

es que se establezca un 

campus en Santiago que 

ofrezca oportunidades a los 

estudiantes

“

“

Homar Almaguer Salazar
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ACREDITAN pROgRAMA DE 
INgENIERO FORESTAL

Linares, NL.- La Facultad 
de Ciencias Forestales 
continúa trabajando para 

el logro de metas institucionales 
en materia de calidad 
educativa, así lo demuestra la 
reacreditación del programa 
Ingeniero Forestal que obtuvo 
por parte del Comité Mexicano 
de Acreditación de la Educación 
Agronómica (COMEAA).

En ceremonia que se realizó 
el 13 de febrero, la doctora 
María Teresa Moncada Cota, 
Presidenta del COMEAA, 
entregó al Director Humberto 
González Rodríguez el 
reconocimiento nacional; fue 
testigo de este acto el Rector 
Jesús Ancer Rodríguez.

El Comité Técnico que realiza el dictamen final de la 

evaluación considera que dentro de su etapa de desarrollo, 

se encuentran ustedes en una etapa de consolidación 

hacia la clase mundial y eso me da orgullo porque 

es una universidad mexicana, el poder decir que sí 

tenemos instituciones que han incursionado en la parte 

internacional, hacia allá queremos que caminen todos los 

programas educativos

“

“

María Teresa Moncada Cota

El Rector de la UANL, Jesús Ancer Rodríguez; el Director de la Facultad de Ciencias Forestales, Humberto González Rodríguez; el 
Secretario General de la Autónoma de Nuevo León, Rogelio Garza Rivera, y la Presidenta del COMEAA, María Teresa Moncada Cota. 

13 de febrero de 2015.
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Lo anterior en alusión al 
reconocimiento de carácter 
internacional que obtuvieron 
el programa de licenciatura de 
Ingeniero Forestal y la Maestría 
en Ciencias Forestales por parte 
de la Agencia Alemana ASIIN en 
2014; así como a la vinculación 
y convenios en diversas 
instituciones de prestigio en el 
mundo.

«Debemos de hacer una 
promoción de la calidad 
educativa, de la mejora 
continua, la implantación de 
la cultura de la planeación y 
organización, no sólo con la 
cuestión administrativa, sino 
con los alumnos, que son el 
alma de la Institución; los pares 
académicos estamos para 
aprender de lo que hacen otras 
instituciones y compartirlo para 
mejorar», agregó.

Precisó que la Facultad de 
Ciencias Forestales tiene 
muchas fortalezas, como 
es el número de profesores 
en el Sistema Nacional de 
Investigadores (SIN), una 
infraestructura moderna, 
docentes con un perfil deseable; 
como área de oportunidad 
señaló el implantar programas 
de mejora continua y darles 
seguimiento a las observaciones 
que se entregaron. 

En su mensaje, González 
Rodríguez dejó claro que la 
misión institucional es ofrecer 
servicios educativos de calidad, 
para formar personas con alto 
sentido de responsabilidad 
social, que participen de manera 
productiva y competitiva en el 
mercado laboral.

En tanto, el Rector Ancer 
Rodríguez reconoció que 
para la UANL es fundamental 
trabajar en los procesos de 
acreditación; compartió que 
en su administración se han 
logrado muchos objetivos en 
este renglón, lo que ha dado 
pauta al posicionamiento 
internacional.

«La Dirección de Nivel Superior 
coordina a través de la Secretaría 
Académica este trabajo, porque 
ahora mismo estamos en 
proceso de evaluación en todas 
las carreras, al mismo tiempo 
que se trabaja en el terreno 
internacional; tenemos hoy 22 
programas de licenciatura con 
acreditación internacional, le 
apostamos a eso y hoy estamos 
en cinco rankings distintos a 
nivel mundial», compartió.

Enfatizó en que hoy la Máxima 
Casa de Estudios está preparada 
para dar ese paso, «tenemos 
la actitud para poder llegar 
a estas metas importantes, 
también le hemos apostado a 
la consolidación de los cuerpos 
académicos, hoy tenemos 636 
SNI y 99 programas en el PNPC 
y de ellos 10 son de carácter 
internacional».

En esta ceremonia se contó 
con la presencia de Roque 
González Palacios, Alcalde 
de Linares, y representantes 
de asociaciones aliadas de la 
UANL, como es la PROFEPA, la 
Unión de Silvicultores de Nuevo 
León, la Comisión Nacional 
Forestal, SAGARPA y el Instituto 
Tecnológico de Linares.

Nuestro compromiso con 

la calidad académica de 

los estudiantes y futuros 

profesionales es una de 

nuestras fortalezas, alcanzar 

la calidad que la sociedad 

demanda de nuestros 

profesionales en el área 

de las ciencias forestales 

sólo es posible si seguimos 

fortaleciendo y alentando 

los esfuerzos que, como 

hoy, nos convoca estar 

reunidos para felicitarnos 

por este logro

“
“

Humberto González
Rodríguez
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REALIzA OUI
ASAMBLEA REgIONAL MÉxICO

La Región México de la Organización Universitaria Interamericana 
(OUI), cuya Vicepresidencia está a cargo del Rector Jesús 
Ancer Rodríguez, llevó a cabo una asamblea a la que acudió 

la doctora Patricia Gudiño, Secretaria General Ejecutiva del 
organismo internacional.

En este encuentro, que se realizó el 17 de febrero en el Centro de 
Internacionalización de la UANL, Gudiño presentó las orientaciones 
estratégicas  y plan de actividades de la OUI para el 2015; en tanto, 
Ancer Rodríguez rindió un Informe de actividades correspondiente 
al período 2013-2014. 

«La OUI está integrada por 320 miembros que provienen de 26 
países de las Américas, la constituyen universidades con criterios 
de calidad, con rectores y académicos comprometidos y que les 
interesa la perspectiva latinoamericana», explicó Gudiño.

Presentó entonces el rumbo que lleva el plan 2011-2016, integrado 
por seis ejes estratégicos: capital humano, espacios comunes, 
innovación, gobernabilidad, internacionalización y visibilidad;  
estos temas contemplan en conjunto 52 acciones.

 

El Rector de la UANL y Vicepresidente de la Región México de la OUI, Jesús Ancer Rodríguez; la Secretaria General de dicho 
organismo, Patricia Gudiño, e integrantes de la delegación académica. 17 de febrero de 2015.
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«Hemos logrado cumplir 10 
acciones por año, de 2011 a 
2014 se llevaron a cabo 40 
de las 52 acciones, tenemos 
previsto en este año ejecutar 
las 12 restantes; en estos 
ejercicios se han involucrado 
7 mil 378 miembros de 400 
instituciones de educación 
superior, establecidas en 25 
países», compartió la Secretaria 
General Ejecutiva de la OUI.

Entre los proyectos pendientes 
está la Universidad de Verano 
«Gestión de la Innovación», el 
V Congreso Internacional de 
Conocimiento e Innovación 
que se realizará en Brasil, 
la VI Reunión Mundial de 
Asociaciones, el Programa de 
Gestión de Ambientes de la 
Innovación y el Congreso de las 
Américas en Ecuador, los días 
20, 21 y 22 de octubre.

En su oportunidad, el Rector 
informó resultados del 
Congreso de las Américas 
que se realizó en Nuevo León, 
con sede en la UANL, al que 
asistieron 95 participantes de 
392 instituciones; donde se 
impartieron 219 conferencias y 
cuya ponencia inaugural estuvo 
a cargo del Rector de la UNAM, 
José Narro Robles.

Enfatizó en los apoyos que 
la Región México de la OUI 
dirigió hacia el Programa 
Instituto de Liderazgo y 
Gestión Universitaria (IGLU); 
la instalación de la sede de 
esta instancia en la Máxima 
Casa de Estudios de Nuevo 
León; el Curso IGLU 2014; 
la fase de pasantía en esta 
entidad y Guadalajara en forma 
simultánea, así como el apoyo 
al Colegio de las Américas 

(COLAM).

Tenemos sin duda muchos 

retos y desafíos, queremos 

dar más difusión a las 

actividades académicas, de 

investigación y vinculación; 

a la serie de webinarios, 

diplomados y seminarios; 

consolidar el IGLU para 

lograr mayor participación 

de los académicos y 

autoridades mexicanas, 

así como coadyuvar con 

las redes internacionales 

para consolidar también el 

Congreso de las Américas

“

“

Dr. Jesús Ancer Rodríguez

El Vicepresidente de la Región 
México de la OUI destacó que 
también se pondrá en marcha 
una estrategia para incrementar 
el porcentaje de número de 
miembros de esta zona, que 
actualmente la integran 55 
instituciones.

Durante la ceremonia se 
entregaron reconocimientos 
a la maestra María Teresa 
B e ta n co u r t  M a ld o n a d o, 
Coordinadora del Centro IGLU 
México; así como a la maestra 
Silvia Álvarez Bruneliere, 
Presidenta del Consejo Superior 
IGLU, por los esfuerzos que 
realizaron para la instalación de 
la sede del IGLU en la UANL.
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FORMAN A pERSONAL MÉDICO SOBRE 
DISCApACIDAD INTELECTUAL

En Nuevo León, nacen al año 85 bebés con síndrome de Down, quienes a lo largo de su vida 
presentarán otros trastornos porque son susceptibles a ello, de ahí lo importante de capacitar 
a los profesionales de la salud en la atención de estos pacientes.

Para coadyuvar en ese propósito, el Instituto Iberoamericano de Investigación y Apoyo a la 
Discapacidad Intelectual convocó a participar en el primer Curso Iberoamericano de Capacitación en 
Salud y Calidad de Vida en Personas con Síndrome Down.

Firma de acta compromiso, el Rector de la UANL, Jesús Ancer Rodríguez; el Presidente de la FIADOWN, Jesús Coronado Hinojosa; el 
Gobernador del Estado de Nuevo León, Rodrigo Medina de la Cruz; la Presidenta del Patronato DIFNL, Gretta Salinas de Medina, y el 

Secretario de Salud del Estado de Nuevo león, Jesús Zacarías Villarreal Perez. 18 de febrero de 2015.

La apertura de este curso, que 
se desarrolla del 18 de febrero al 
7 de marzo, estuvo a cargo del 
Gobernador Rodrigo Medina 
de la Cruz, quien estuvo 
acompañado por el Rector Jesús 
Ancer Rodríguez; el Secretario 
de Salud, Jesús Zacarías 
Villareal; el Presidente de la 
Federación Iberoamericana de 
Síndrome Down (FIADOWN), 
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Porque si no gozamos de 

salud no se trabaja, no 

se es productivo y no se 

aprende. Debemos trabajar 

para ayudar a prevenir 

más casos, tomar acciones 

oportunas para atenuar 

esta problemática

“
“

Rodrigo Medina de la Cruz

Jesús Coronado Hinojosa; la 
Presidenta del Patronato DIF 
Nuevo León, Greta Salinas de 
Medina, y José María Borrel 
Martínez, asesor médico de 
la Federación Española de 
Síndrome Down.

El Centro de Investigación 
en Ciencias de la Salud de la 
Universidad Autónoma de 
Nuevo León es la sede de estas 
jornadas que están dirigidas a 
personal médico y paramédico 
del sector salud en Nuevo León 
y está enfocado en aumentar la 
sensibilización, su capacitación 
y actualización del personal.
Son 19 los conferenciantes 
internacionales de amplia 
experiencia en el tema del 
síndrome de Down, programa 
que se integra además de 
mesas de trabajos con temas 
específicos y coordinadas por 
expertos.

El Rector explicó que fue a 
iniciativa de Coronado Hinojosa 
que se integraron los esfuerzos 
de diversas instituciones 
en el tema para constituir el 
Instituto Iberoamericano de 
Investigación y Apoyo a la 
Discapacidad Intelectual en 
febrero de 2012; la UANL es 
una de las instituciones que 
integran este organismo.

«El Instituto tiene como 
propósito mejorar la calidad 
de vida de las personas con 
discapacidad intelectual; 
promover el establecimiento 
de programas especializados 
en la materia. Aquí el Centro 
de Investigación en Ciencias 
de la Salud colabora con la 
investigación multidisciplinaria, 

preparándose con estudios 
clínicos para el mejoramiento 
de la capacidad cognitiva de los 
pacientes», apuntó.

El ejecutivo universitario dejó 
claro que para la Máxima Casa 
de Estudios la inclusión es 
una prioridad y ahora mismo 
atienden a 946 jóvenes con 
diferentes tipos de discapacidad; 
la Federación UNIDEA agrupa 
a 600 voluntarios que trabajan 
para sensibilizar a la comunidad 
universitaria acerca del tema.

Zacarías Villarreal destacó la 
apremiante necesidad de educar 
y capacitar al personal de salud 
en el manejo y atención de los 
pacientes con síndrome de 
Down.

«Nos interesa mucho trabajar 
con los médicos de primer 
contacto, porque ellos se 
convertirán en replicadores  
de estos conocimientos; son 
alrededor de 900 médicos que 
forman parte de los sistemas 
de salud en Nuevo León», 
pronunció el titular de la 
Secretaría de Salud en el estado.

En el marco de este curso, 
se realizó la firma de una 
Carta Compromiso entre 
la Secretaría de Salud y el 
Instituto Iberoamericano 
de Investigación y Apoyo a 
la Discapacidad Intelectual 
para diseñar, planear, ejecutar 
y evaluar los programas 
académicos que favorezcan el 
desarrollo de las personas con 
síndrome de Down.

Para el Gobernador ofrecer 
servicios de salud eficientes y 
con calidad es una prioridad, 
por lo que se está construyendo 
más infraestructura hospitalaria 
para que nadie se quede sin 
servicios médicos.

El Mandatario estatal hizo 
público un reconocimiento 
a la UANL por participar  en 
la instalación del Instituto 
Iberoamericano de Investigación 
y Apoyo a la Discapacidad 
Intelectual y siempre estar 
atenta de las necesidades de la 
vida comunitaria en la entidad.
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IMpLEMENTARÁN MODELO 
EDUCATIvO INTERNACIONAL

La Universidad Autónoma 
de Nuevo León se 
ha puesto una meta 

institucional ambiciosa: obtener 
la certificación internacional del 
Sistema Nivel Medio Superior, 
y para lograr este objetivo, 
directivos y maestros participan 
en el Diplomado en Liderazgo 
que inició el 20 de febrero.

La presentación del programa 
institucional se hizo oficial en las 
instalaciones de la Preparatoria 
No. 7, acto que encabezó el 
Rector Jesús Ancer Rodríguez; 
el Secretario de Educación en 
Nuevo León, Alberto Almaguer 
Rocha; la Directora del Centro 
de Tecnología y Cambio Escolar 
de la Universidad de Columbia, 

El Coordinador de la Acreditación Internacional del Sistema de Nivel Medio Superior de la UANL, Humberto Ortiz Vera; el Secretario 
de Educación del Estado de Nuevo León, Alberto Almaguer Rocha; la Directora del Centro de Tecnología y Cambio Escolar del 

Teachers College de la Universidad de Columbia, Ellen Meier; el Rector de la UANL, Jesús Ancer Rodríguez, y el Rector del IIEPE, 
Rafael Garza Mendoza. 20 de febrero de 2015.

la doctora Ellen Meier, así como la directora del plantel universitario, 
la maestra Idolina Leal Lozano.

Un grupo de 29 directores y 54 académicos de bachillerato se 
formarán con expertos de la Universidad de Columbia en gestión 
directiva, así mismo desarrollarán el modelo STEM, que integra a 
la ciencia, tecnología, ingeniería y matemáticas para desarrollar en 
los alumnos competencias específicas.
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Esta experiencia fue 

fundamental para los 

directivos, no es casualidad 

que la UANL tenga tantos 

premios de calidad y que la 

Preparatoria 16 pueda tener 

de manos del Presidente 

de la República el 

reconocimiento a la primera 

escuela preparatoria 

pública con este galardón 

de calidad; esto es cuestión 

de dedicación, esfuerzo 

y voluntad de un Rector 

que intenta pensar en la 

educación del Siglo 21

“

“

Alberto Almaguer Rocha

Ancer Rodríguez destacó 
que de lograr la certificación 
internacional, la Máxima Casa de 
Estudios se posicionará como la 
primera institución pública que 
obtiene esta acreditación en 
nivel bachillerato.

Destaca que el proyecto de 
certificación internacional de la 
UANL tendrá alcance estatal, ya 
que el Instituto de Investigación 
e Innovación de Estudios de 
Posgrado para la Educación, 
a cargo de Rafael Garza 
Mendoza, va a documentar y 
dar seguimiento a este proyecto 
para replicarlo en el resto de 
los planteles de bachillerato de 
Nuevo León.

« C o n  e s t a  e s t ra t e g i a 
pretendemos consolidar un 
Nuevo León diferente, donde 
los jóvenes tengan más 
oportunidades; los formemos en 
tolerancia, para romper barreras 
y hacer que la educación llegue 
a todos los sectores», explicó el 
Rector.

El diplomado, que inició el 
20 de febrero y tendrá una 
duración de cuatro meses, 
incluye teoría, contenido y 
pedagogía; tiene como objetivo 
construir una comprensión del 
papel de liderazgo institucional 
en diversos contextos, así 
como conceptualizar y aplicar 
estrategias y planes pata apoyar 
el cambio institucional para la 
enseñanza y el aprendizaje en 
las preparatorias.

«El modelo STEM es una guía 
más integrada y auténtica para 
que estas áreas en conjunto 
puedan resolver los problemas 
complejos que hoy existen; 
trabajamos de la mano con 
nuestros líderes para diseñar 

e implementar entornos 
auténticos con problemas del 
mundo real que involucran 
el uso y aplicación de la 
ciencia, tecnología, ingeniería y 
matemáticas en sus entornos de 
aprendizaje», explicó Meier.

Agregó que en este tipo de 
proyectos los alumnos utilizan 
los saberes que ya tienen con 
el nuevo concepto educativo, 
para empezar su propio 
conocimiento de muy diversas 
formas.

«Hemos diseñado un modelo 
que prepara a los maestros para 
diseñar proyectos auténticos 
que lleven al desarrollo de las 
escuelas y ellos sitúan estos 
proyectos en las vidas de cada 
escuela y sus individuos; se 
sigue este proceso de diseñar, 
situar y liderar», apuntó la 
académica.

En tanto, Almaguer Rocha 
recordó que en 2014, en el marco 
de la Reforma Educativa, los 
directores de preparatoria en el 
Estado, incluidos los directivos 
de la UANL, participaron en el 

primer diplomado de liderazgo 
en la Universidad de Columbia 
a fin de mejorar las tareas de 
gestión institucional.
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CONMEMORAN
DÍA DE LA BANDERA

En el marco del Día de la 
Bandera, celebración que 
instituyó en México el 

Presidente Lázaro Cárdenas en 
1940, la Universidad Autónoma 
de Nuevo León llevó a cabo la 
Ceremonia Cívica de Honores 
en la Explanada de Ciudad 
Universitaria, en acto que 
encabezó el Rector Jesús Ancer 
Rodríguez.

Y esta conmemoración fue la 
oportunidad para presentar 
de manera oficial a la Escolta 
Universitaria y Banda de 
Guerra, grupos constituidos por 
estudiantes de preparatorias y 
facultades de la Máxima Casa de 
Estudios, que representarán a la 
institución en jornadas cívicas, 
culturales y deportivas.

En punto de las 08:00 horas, el ejecutivo universitario inició esta 
actividad cívica acompañado de directivos, maestros, estudiantes 
y personal administrativo reunidos frente a la emblemática Torre 
de Rectoría, ceremonia que comenzó con el izamiento de la Enseña 
Tricolor.

El Rector de la UANL, Jesús Ancer Rodríguez, entrega la Bandera de México a la Escolta Universitaria ante autoridades, directores, 
alumnos y trabajadores de la Máxima Casa de Estudios. 24 de febrero de 2015.
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Ya ondeando el Lábaro Patrio, 
se entonó el Himno Nacional 
y se realizó el Juramento a la 
Bandera en voz de Luis Enrique 
Rosales Carrillo, Presidente de 
la Sociedad de Alumnos de la 
Facultad de Ingeniería Mecánica 
y Eléctrica, y de Lorena Mendoza 
Rosas, deportista de la Facultad 
de Ciencias de la Comunicación.

“Nuestra Bandera tiene, en su 
color verde, la esperanza de 
tener un mejor país y de tener 
una gran Universidad; tiene en 
el blanco la unidad, que significa 
que debemos estar unidos 
para afrontar los retos que 
nos da la vida y en esa unidad 
siempre pensar en el bien, y el 
rojo, que es la fuerza, la fuerza 
de una institución como la 
Universidad, que tiene ese poder 
de ser agente que transforme”, 
pronunció Ancer Rodríguez.

 Destacó que el 24 de febrero es 
un día importante para México y 
para la Universidad Autónoma 
de Nuevo León, porque es 
la oportunidad de honrar al 
símbolo patrio por excelencia 
del país, a su identidad, a la que 
se jura lealtad.

Cabe señalar que la Escolta 
Universitaria es coordinada 
por Benjamín Mejía Faz y está 
integrada por 20 alumnas de 
bachillerato y licenciatura; 
mientras que la Banda de Guerra 
la dirige Jesús Maldonado 
Martínez y está conformada 
por 40 estudiantes de ambos 
niveles educativos.

Esos tres colores significan 

nuestra Bandera, junto 

con el águila y la serpiente, 

que es nuestra identidad 

nacional. Ojalá que en esos 

valores que representamos, 

siempre tengamos esta 

unidad, esperanza y fuerza 

para poder ser grandes 

como Universidad, como 

estado de Nuevo León, y 

para poder ser grandes 

como nuestro país, como 

México

“
“

Dr. Jesús Ancer Rodríguez
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ApOyARÁ UANL
pROgRAMA NUTRINFóRMATE

pa ra  c o m b a t i r  l a 
desnutrición crónica 
en las zonas menos 

favorecidas de Nuevo León 
no sólo es necesario llevar 
despensas,  también es 
fundamental la educación 
nutricional, es decir, enseñar a 
las familias a valorar el alimento 
y aprender a cocinarlo. 

Cáritas de Monterrey –junto 
con Fundación FEMSA, Banco 
de Alimentos de México (BAMX) 
y la Universidad Autónoma 
de Nuevo León – presentó 
el 25 de febrero el Programa 
Nutrinfórmate, con el objetivo 
de capacitar a las madres 
de familia en la educación 
nutricional a fin de que tomen 
las mejores decisiones en la 
alimentación.

El Rector de la UANL, Jesús Ancer Rodríguez, dirige un mensaje a la comunidad, lo acompañan en el presídium la Directora de 
FASPYN, Hilda Irene Novelo Huerta; el Presidente de Cáritas Monterrey, Marcelo Canales Clariond; el Presidente de la Fundación 

FEMSA, Vidal Garza Cantú, entre otros. 25 de febrero de 2015.

Encabezaron este acto el Rector de la UANL, Jesús Ancer 
Rodríguez; el Presidente de Cáritas Monterrey, Marcelo Canales 
Clariond; el Presidente de Fundación FEMSA, Vidal Garza Cantú; 
el Vicepresidente Nacional de BAMX, Carlos Mery Milán, y el 
Arzobispo de Monterrey, Monseñor Rogelio Cabrera López.
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Nutrinfórmate es un programa 
que busca capacitar a familias 
de 14 comunidades de Nuevo 
León–urbanas y rurales– 
sobre la educación nutricional 
para que puedan tomar 
decisiones informadas acerca 
de su alimentación; y para ello 
contarán con el apoyo de los 
investigadores de las facultades 
de Psicología  y de Salud Pública 
y Nutrición.

Serán los académicos quienes 
darán seguimiento al programa 
para medir el impacto del 
mismo; trabajarán en seis 
comunidades de Monterrey y 
Escobedo, así como en ocho 
poblaciones de Abasolo y El 
Carmen.

Estudios recientes revelan que 
en México, el 14 por ciento de los 
niños preescolares tienen una 
baja talla de acuerdo a su edad y 
cerca del 83 por ciento no están 
consumiendo suficientes frutas 

y verduras.

El trabajo que realizarán los 
académicos es medir el impacto 
de este programa social, porque 
la educación nutricional es la 
mejor manera de empoderar a 
estas comunidades en la toma 
de decisiones que impactan en 
su salud.

El Rector compartió que la 
UANL, en temas de nutrición, es 
responsable del Observatorio de 
Enfermedades no Transmisibles 
de carácter nacional; así como 
un socio estratégico en la 
Cruzada contra el Hambre 
y del Programa Vinculador 
Comunitario.

«Una fortaleza de la Universidad 
son sus investigadores y en 
esta sociedad con el Banco de 
Alimentos y FEMSA será la 
oportunidad de coadyuvar en la 
capacitación de las familias en 
el tema de la salud», pronunció 
Ancer Rodríguez.

La Facultad de Salud Pública 
y Nutrición realizará un 
diagnóstico nutricional a través 
de encuestas antropométricas, 
donde se consideran no 
sólo la talla y el peso, sino la 
circunferencia de la cintura, 
datos bioquímicos, clínicos 
y dietéticos; la Facultad de 
Psicología utilizará una escala 
SUVAPAR, para medir grado de 
superación personal, valores y 
participación comunitaria.

Así, además de la entrega de 
despensas de 20 kilogramos 
que se realizará cada 15 días, las 
familias participarán en talleres 
con temas tan variados como 
actividad física, valor nutritivo 
de los alimentos, economía 

Llevaremos la cocina móvil 

a estas comunidades tan 

aisladas para ayudarles 

a entender el valor 

nutricional de los alimentos 

y lo importante que son 

para sus hijos, porque hay 

familias que no saben cómo 

cocinar los vegetales y hay 

que enseñarlos

“
“

Vidal Garza Cantú

doméstica, etiquetado de 
alimentos, importancia del 
desayuno, entre otros, y  se 
mantendrá un monitoreo de 
seguimiento durante un año 
para medir el impacto
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INAUgURAN AULAS EN LA 
pREpARATORIA N°4 DE gALEANA

galeana, N. L.- Una 
inversión de 7.3 millones 
de pesos realizó la 

Preparatoria No. 4 para la 
construcción y equipamiento 
de cinco nuevas aulas, espacios 
que permitirán ampliar la 
cobertura educativa de 
bachillerato en la región sur del 
estado.

El Gobernador Rodrigo Medina 
de la Cruz acompañó al Rector 
Jesús Ancer Rodríguez en el 
corte de listón de esta nueva 
infraestructura, en acto que se 
realizó el 26 de febrero en el 
plantel que dirige el maestro 
Martín González Aguilar.

«Ustedes pertenecen a una 
institución que le da un valor 
agregado a sus vidas, que tiene 
un enorme prestigio, que se 
está haciendo un esfuerzo para 
estar aquí esta mañana y para 

El Rector de la UANL, Jesús Ancer Rodríguez; y el Gobernador del Estado de Nuevo León, Rodrigo Medina de la Cruz, inauguran las 
nuevas instalaciones acompañados de autoridades municipales y universitarias. 26 de febrero de 2015.

que ustedes en el transcurso de vida lo aprovechen; para algo 
se hacen estas obras, y por eso me da mucho gusto cumplir mi 
promesa, que estemos aquí y ver que ustedes le echan ganas para 
seguir creciendo y salir adelante», expresó el Mandatario estatal.

La Preparatoria No. 4 Unidad Galeana inició en 2010 en el Centro de 
Capacitación Magisterial con 129 alumnos y fue en octubre de ese 
mismo año cuando autoridades del Gobierno colocaron la primera 
piedra de lo que hoy es el plantel de bachillerato.



UANL FEBRERO
DE 2015 21

En septiembre de 2011, Medina 
de la Cruz inauguró el plantel 
escolar conformado por 
cuatro aulas, dos laboratorios, 
sala de computación, área 
a d m i n i s t ra t i va ,  c a n c h a 
polivalente y estacionamiento; 
a cuatro años de distancia, se 
formaliza la ampliación de las 
instalaciones con la apertura de 
cinco aulas más.

«Al final del día se construyó este 
plantel y estamos cambiándole 
la vida a los jóvenes, y lo 
más importante es que sigue 
creciendo la matrícula, es decir, 
son obras que a la vuelta de la 
esquina, muy rápido, ya tienen 
el mayor interés de los jóvenes 
y eso es lo que hace que las 
instituciones, los gobiernos y 
la Universidad se sientan bien 
de cumplir con sus objetivos», 
argumentó el Gobernador.

En la Universidad estamos 

haciendo inversiones en 

el Nivel Medio Superior 

para ampliar la cobertura. 

Hoy estamos inaugurando 

cuatro aulas más, pero en 

mi administración se han 

construido 317 aulas, 119 en 

preparatoria y 198 en nivel 

superior; en la institución 

se construye un aula por 

semana

“

“

Dr. Jesús Ancer Rodríguez

Actualmente, atienden en 
el bachillerato general a 276 
estudiante, provenientes de los 
municipios de Linares, Galeana, 
Hualahuises e Iturbide, además 
de Villagrán, Mainero e Hidalgo, 

Tamaulipas.

Adelantó que en los próximos 
meses se habrán de inaugurar 47 
aulas más, porque la prioridad 
es ofrecer oportunidades de 
estudio a los jóvenes, porque 
sólo a través de la educación 
mejorará su calidad de vida y la 
de sus familias.

En la apertura de estos espacios 
se contó con la presencia del 
Tesorero del Ayuntamiento, 
Arnulfo Torres Aguilar, y de la 
Subsecretaria de Educación 
Básica en el estado, Idalia Reyes 
Cantú.
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vISITA LA UANL EL EMBAjADOR 
DE AUSTRALIA EN MÉxICO

para Australia, México es 
un país con el que buscan 
establecer relaciones 

en materia educativa y es su 
interés fortalecer su vínculo 
con la Universidad Autónoma 
de Nuevo León, institución con 
la que ya tienen acuerdos en 
movilidad académica y docente.

Así lo manifestó el Embajador 
de Australia en México, Tim 
George, durante la reunión que 
sostuvo con el Rector Jesús 
Ancer Rodríguez y directivos 
universitarios el 27 de febrero; 
este encuentro con la delegación 
australiana se realizó en el 
Centro de Internacionalización 
de la UANL.

«En Australia tenemos un registro de 600 estudiantes extranjeros, 
pero nos interesa que nuestros alumnos viajen a México para 
continuar su formación. Tenemos como desafío fortalecer 
nuestro conocimiento en este país, y ya estamos formalizando 
un memorándum de entendimiento con CONACYT en relación a 
becas», explicó George.

El Rector de la UANL, Jesús Ancer Rodríguez, y el Embajador de Australia en México, Tim George.

27 de febrero de 2015.
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El diplomático dejó claro que 
las relaciones bilaterales con 
México son excelentes, pero 
que en materia educativa 
observan áreas de oportunidad 
que pueden aprovechar ambos 

países.

Tenemos identificados 

sectores en los que hay 

mayores posibilidades 

de trabajo conjunto en 

materia educativa, como es 

la ciencia médica, energía, 

minería, innovación 

tecnológica; esta 

institución es reconocida 

por su prestigio y por ser 

responsable, felicidades por 

su papel en este país

“

“

Tim George.

El Rector hizo patente el interés 
de la Máxima Casa de Estudios 
de fortalecer alianzas ya 
establecidas con instituciones 
educativas de Australia e 
iniciar nuevos compromisos 
orientados a movilidad 
a ca d é mi ca ,  e st u d i a nt i l , 
proyectos de investigación y 
desarrollo científico.

«Nuestra Universidad impulsa 
como prioridad la movilidad 
estudiantil. Nos interesa ofrecer 
oportunidades de desarrollo a 
los jóvenes. En investigación 
somos una fortaleza y en 
ese sentido podemos iniciar 
proyectos científicos en 
conjunto», dijo a la delegación 
visitante.

Ancer Rodríguez compartió 
que la UANL es la universidad 
mexicana que más vinculación 
tiene con el sector industrial, 
donde los alumnos participan a 
través de la práctica profesional 
y el servicio social, otra área 

de oportunidad que se puede 
replicar en la iniciativa privada 
de Australia.

«Es de gran interés para nuestra 
Institución fortalecer estos 
lazos de amistad con ustedes, 
pero sobre todo consolidar los 
lazos de trabajo colaborativo», 
pronunció e l  e jecut ivo 
universitario.




